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Les bactéries de l’espèce Pseudomonas syringae sont impliquées dans des maladies de nombreuses

plantes cultivées, par exemple le dessèchement bactérien fréquemment observé dans les principales

zones de production de poires. Bien que n’entraînant qu’exceptionnellement la mort de son hôte,

cette bactérie, de type nécrogène, est néanmoins responsable de nombreuses lésions nécrotiques

sur bourgeons, fleurs, feuilles et fruits. Le pathovar syringae de cette espèce apparaît comme une

composante permanente de la microflore épiphyte, qui peut atteindre des niveaux de population

élevés et exprimer son pouvoir pathogène sous certaines conditions (sensibilité des plantes,

conditions climatiques). Pour déterminer le rôle éventuel de P. s. pv. syringae (PSS) dans certains

dégâts atypiques observés en verger ces dernières années, les populations bactériennes épiphytes

d’arbres de vergers sains et de vergers ayant montré des dégâts importants ont été étudiées. Des

variations quantitatives des populations épiphytes de PSS ont été observées au cours de l’étude,

toutefois les niveaux de populations sont restés faibles et comparables dans les deux situations. La

caractérisation phénotypique, pathologique et sérologique des isolats de Pseudomonas fluorescents

collectés à partir de la microflore montre l’existence d’une variabilité qualitative forte de cette

population et une présence limitée des pathovars de P. syringae. PSS est souvent présent sur

Poirier, mais ne semble pas associé aux dégâts signalés malgré la présence d’isolats potentiellement

pathogènes.

L’étude étendue à la microflore du Pommier a permis de déceler des isolats particuliers de P.

syringae appartenant au pathovar papulans(PSP). Cette bactérie est connue comme responsable de

la tache vésiculaire ou papule (blister spot) de la pomme, maladie qui affecte particulièrement les

pommes du cultivar Mutsu, dans la région Est des Etats Unis d’Amérique, au Canada et en Italie.

En France cette maladie n’a jamais été décelée. La caractérisation phénotypique, sérologique et

moléculaire (BOX-PCR, ERIC-PCR et REP-PCR) de ces isolats a montré une grande similitude

avec les souches de PSP isolées de taches vésiculaires de pommes originaires des Etats Unis

d’Amérique, du Canada et d’Italie. De plus, des symptômes identiques ont été obtenus avec nos

isolats, et avec les souches de PSP, après inoculation de fruits immatures du cultivar Fuji, et

après infiltration de jeunes feuilles des cultivars Fuji, Mutsu, Gala et Golden Delicious. Les isolats

réobtenus à partir du symptôme caractéristique de papule développé sur pommes et sur feuilles

au laboratoire ont satisfait au postulat de Koch. Nous avons également développé un outil de

diagnostic basé sur la méthode PCR, par l’identification de séquences nucléotidiques spécifiques en

comparant les séquences des gènes hrp de PSP et de différents pathovars de P. syringae. La sonde

identifie uniquement nos isolats et les souches de PSP. Ainsi, de nouveaux critères d’identification

ont été définis dans notre étude. A la suite de nos travaux il a été possible de confirmer que des

symptômes observés en Allemagne sur la variété Delbarestivale sont bien dus à PSP

Mot clés :  Pseudomonas syringae pv. syringae, bactérie épiphyte, pouvoir pathogène, Poirier,

Pseudomonas syringae pv. papulans, tache vésiculaire, blister spot, Pommier, gènes hrp, Amorces

spécifiques, PCR.
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Bacteria of the species Pseudomonas syringae are implied in diseases of many crop plants, such as

the bacterial wilt frequently observed in the main zones of pear production. Although exceptionally

resulting in the death of its host, this necrogenic bacterium is nevertheless responsible for many

necrotic lesions on buds, flowers, leaves and fruits. The pathovar syringae of this species seems a

permanent component of the epiphytic microflora, which can reach high levels of population and

express its pathogenic capacity under some conditions (susceptibility of the plants and climatic

conditions). In order to determine the possible role of P. s. pv. syringae (PSS) in some atypical

damages observed in orchard these last years in France, the epiphytic bacterial populations of trees

of healthy orchards and of orchards having shown significant damage, were studied. Quantitative

variations of the epiphytic populations of PSS were observed during the study. However the

population levels remained low and similar in both situations. The phenotypic, pathological and

serologic characterisation of the fluorescent isolates of Pseudomonas collected from the microflora

showed the existence of a hight qualitative variability of this population and a limited presence of

P. syringae. PSS was often present on Pear tree, but did not seem related to the assessed damage.

The study, extended to the microflora of the Apple tree, made it possible to detect particular

isolates of P. syringae similar to strains of he pathovar papulans (PSP). PSP is known as responsible

of blister spot of apple, a disease which affects particularly apples of the cultivar Mutsu, in the

USA (East areas), Canada, and Italy. In France, this disease was never reported. The phenotypic,

serologic and molecular characterisation (BOX-PCR, ERIC-PCR and REP-PCR) of these isolates

showed a great similarity with the strains of PSP isolated from apple blister spots originating

from the affected countries. Moreover, symptoms obtained with our isolates, were identical to

those caused by the strains of PSP after immature fruit inoculation of the cultivar Fuji, and after

infiltration of young leaves of the cultivars Fuji, Mutsu, Gala and Golden Delicious. The isolates

from the typical blister spots obtained on apple fruits and leaves after inoculation satisfied the

Koch’s postulate. We also developed a tool for diagnosis based on PCR method. We identified

a specific nucleotidic sequence by comparing the sequences of PSP hrp genes to hrp genes of

different pathovars of P. syringae. The probe identified only our isolates and the PSP strains. Thus,

new identifying information were defined in our study. As an application of the results of this work,

we could confirm the diagnosis of PSP in symptoms observed on Delbarestivale apple cultivar,

in Germany.

Key words : Pseudomonas syringae pv. syringae, epiphytic bacterium, pathogenicity, Pear

tree, Pseudomonas syringae pv. papulans, blister spot, Apple tree, hrp genes, specific primer, PCR.
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